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上海新闻 A7

! ! ! !本报讯（特约通讯员 龙钢 记
者 袁玮）社区治理今后也要督导
了。为将市委“创新社会治理、加强
基层基础”课题更好地“落地”，虹口
区今天推出一系列社区工作新举
措：建立社区治理督导机制、居民区
活动室延时开放、实行社区工作名
师带徒制、设立“创治天地”微信公
众平台、培训 !"""余名楼组长等。
居委会工作做得好不好，长期

以来缺乏必要的督导机制。“居委会

工作做得好坏，过去完全是凭责任
心。”做了几十年居委会工作的虹口
区嘉兴路街道瑞康居民区原党总支
书记梁国珠对此深有感触。去年，虹
口区对社区管理体制改革，特别是
推出居委会工作“一点通”信息系
统，实行居委会工作“减负增效”后，
急需有一套完整的工作措施加以保
障，使市委有关社会综合治理课题
能够真正落到实处，确保居委会自
治能力的提高。
“怎么更好地提高居委会自治

能力，发挥居委会在服务群众、做好
城市管理、密切与居民关系方面的

作用，不能光停留在口头上，而要切
切实实地落到实处。”虹口区民政局
局长乐跃明告诉记者，经过前期调
研，该区将实行居委会任期目标管理
责任制，“责任制分为 #年任期目标
和年度工作目标，并实行居委会工作
督导机制。今年重点督导的是，居委
会在社区治理补短板上的作为。”
如何进行有效督导？据了解，虹

口区将依托区居委会工作协会成立
居委会工作督导团，成员多为刚从
居委会工作岗位上退下来的优秀居
委干部，对居委会推进基层民主自
治，包括居民自治、楼组长队伍建

设、社区治理和社区服务等。督导方
式有综合督导、专项督导和随机督
导。对督导出的问题，要求及时拿出
整改措施，督导团将跟踪检查。
“这下居委会工作不能混日子

了，做得好不好一目了然。”凉城新
村街道梦湖苑居民区党总支书记鲁
耀华说，实行居委会工作督导机制，
既增加了我们居委干部服务好居民
群众的责任心，也增强了工作紧迫
感，有利于调动每个居委会成员的
积极性和创造性，提高居委干部的
整体工作效能。

与推出社区治理督导制相配套

的是提高居委会干部治理社区工作
的能力。为此，虹口区昨天还推出了
“名师带徒”新举措，该区杨如明、梁
国珠、董菊兰等 $名优秀居委会干部
成立了工作室，成为“$%后”、“&%后”
居委干部导师。同时，虹口区还将从
'月 (日起，全区各居民区活动室实
行延时开放时间，在原先上午和下午
开放的基础上，)&点至 *)点（冬令
及夏令时间将作适当调整）也将开
放。活动室除了老年人活动和小巷书
屋外，有条件的社区将逐步新增亲子
活动室和白领茶吧等，以吸引更多的
年轻人参与社区活动。

居委会工作好不好，有人来督导
虹口区今推出一系列社区工作新举措

! ! ! !本报讯（记者 董纯蕾）致命的
“蓝嘴唇”，有了新的治疗曙光。记者
从中科院上海药物所获悉，由该所
沈敬山课题组和蒋华良课题组自主
研发的治疗肺动脉高压 )+,类新药
-./)0)及其片剂，日前获得国家食
品药品监督管理局（1234）颁发的
“药物临床试验批件”，获准进行临
床研究。
肺动脉高压是一种严重危害人

类生命健康的疾病，其主要特征是
肺血管阻力进行性升高，患者由于
缺氧导致嘴唇呈现蓝紫色，故称
“蓝嘴唇”。如不积极治疗，大部分
患者可能会死于右心衰竭。因此，
该疾病也被称为“心血管系统的恶
性肿瘤”。
目前国内上市的肺动脉高压一

线治疗药物种类少、价格贵：像波生
坦、安立生坦等药物每月治疗费用
需数万元，且有肝脏毒副作用；而西
地那非虽在国外上市，但尚未在国
内上市。可以说，我国肺动脉高压患
者处于无良药可用的困境。

-./(0(的科研团队的创新灵
感，来源于上海药物所多年来积淀
的传统中药与天然产物化学“宝
库”，在中药淫羊藿的提取物中发现
了具有药物“候选”潜质的化合物
后，他们以天然产物淫羊藿黄酮为
先导结构，以计算化学的解析数据
为参照，通过结构修饰和拼接合成
技术，开展精细的“结构微调”设计
与合成工作，最终获得了成药性综
合评价比西地那非更好的候选化合
物 -./(0(。

活性高、安全性好、药效剂量
低、生产原料易得、工艺简单……
-./(0(表现出不少优点。预期患者
每日只需口服一次（剂量 !5)678）。
如成功上市，它有望成为“中国老
百姓用得起的好药”。在临床前研究
中，研究人员发现，-./)0)还具有
较好的治疗勃起功能障碍（93）的
有效性与安全性。

目前，-./)0) 已在 )* 个国家
和地区申请专利，并获得欧、美、日
等 $个国家和地区的授权。

! ! ! !“人生就像一片沙滩，海浪不断
地送上沙子，有时候你会遇见贝壳。
爱情就像那枚贝壳，你拿到了那枚
贝壳，但是不知道是不是生命中唯
一的那一枚。”这是读罢张爱玲经典
散文《爱》，上海师范大学附属中学
高一女生陈静萌在课堂上和老师及
同学和分享的感受。

而像这样，在课堂上大大方方
“谈情说爱”，对陈静萌和她的同龄人
来说，几乎很少。更多的时候，他们只
能通过网络和影视剧“自学爱情”。由
上师大附中和《东方教育时报》联合
主办的“经典爱情作品进课堂———高
中生的爱情与生命教育”活动日前在
该校举行，专家呼吁，高中课堂不应
回避爱情话题，不应让充斥着“小三”

等话题的荧屏，担负起青少年“爱情
导师”的责任。

学生!希望大大方方
谈爱情

围绕高中生的爱情观问题，活
动前，主办方曾在本市一所市级实
验性示范性高中、一所区级实验性
示范性高中和一所普通高中的高一
年级进行问卷调查，约 &成学生坦
言，身边有同学正在“谈恋爱”，约 0

成学生平时会开玩笑说谁在追谁。
然而，受访学生坦言，在各类课

堂体系中，爱情教育均难觅踪影。调
查显示，有超过半数的学生通过各
类社交媒体追踪明星的情感八卦，
在他们扑朔迷离的分分合合中认识

和理解爱情，寻找爱情的真谛。
陈静萌坦言，不少同龄人的爱情

观有些浮躁，“有人会把‘恋爱’当成
一种炫耀，甚至号称自己‘三天就换
一个女朋友’，其实，可能只是觉得一
起打游戏很开心，或者网上聊得好就
算‘男女朋友’了”。陈静萌觉得，能在
课堂上，通过阅读经典文学作品寻找
共鸣，形成自己的爱情观，对处于网
络时代的年轻人是件好事。

学校!爱情教育不是

多装两个路灯"防早恋#

“有的老师看到异性同学在一
起走路、说话就紧张，担心‘早
恋’……”说起花季少年的懵懂情
愫，上师大附中严一平认为，学校做

的不能是“堵”，而应该探索用怎样的
方式，让他们懂得感情，更有收获。
特级语文教师于漪认为，有关

爱情观的教育，让学生思考的不仅
是爱情，而是对精神世界的追求。于
漪说，从这个角度来说，语文课是最
适合聊爱情的，语文课不仅是讲解字
词句，更是带领学生感受生命之美。

教材!沪版初中语文

专设"爱情单元$

当问及“你心目中最应当选入
语文教材的爱情篇目”时，学生给出
的答案林林总总，其中《罗密欧与朱
丽叶》《简爱》《泰坦尼克号》《梁山伯
与祝英台》《红楼梦》这些“老牌”的
艺术作品获得了最多票数。

严一平介绍，今后，在该校的
“经典作品”阅读语文拓展型课程
中，“爱情”还将继续成为一个单独
的主题，选择合适篇目和学生分享。
事实上，*66'年面试并沿用至今的
上海市二期课改初三（上）语文教材
已经特设了“爱情如歌”单元，选取
了《给女儿的一封信》《致橡树》等名
篇佳作，为刚刚跨入青春期的孩子
们，上了第一节爱情课。“这是我们
研究了青少年身心发展规律做出的
决定。然而当时，不仅是本地媒体，
包括英国、美国、日本、韩国等海外
媒体也纷纷关注。”教材主编范守刚
回忆。他也希望，在高中语文教材
中，也能辟出专门的章节，给孩子探
讨的空间。 本报记者 陆梓华

高中生能否大大方方!谈情说爱"#

申城探索经典爱情作品进课堂

致命“蓝嘴唇”
现治疗新曙光
! ! ! !上海药物所抗肺动脉高压

一类新药获准临床研究

! ! ! !本报讯（记者 金志刚）据奉
贤新闻办昨天透露，轨交 !号线南
延伸工程现阶段正在抓紧建设推
进。其中，'个地下车站中，望园路
站、金海湖站地下结构已封顶，环
城东路站、南桥新城站工程量已完
成过半，暗埋段盾构已开始推进，
沪杭公路高架段墩台已整齐排列
于道路中央，*6): 年底将实现全

线结构贯通。
! 号线南延伸工程起点为 !

号线东川路站预留接轨点，终点为
南桥新城站，线路沿途经闵行和奉
贤两区。线路全长约 )0公里，其中
地下线约 $公里，高架线约 & 公
里。设江川路站、西渡站、肖塘站、
奉浦站、环东路站、望园路站、金海
湖站、南桥新城站共 $座车站。其

中，东川路站至奉浦站为高架车
站、环东路站至南桥新城站为地下
车站。

!号线南延伸线路通车后，对
改善闵行、奉贤两区至中心城区的
交通条件，落实城市总体规划、支
持南桥新城发展，完善轨道交通网
络、提升区位优势和竞争力等有积
极意义。

轨交5号线南延伸今年底全线结构贯通
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! ! ! ! 一场《家长学
校—儿童急救》免费
培训活动昨天下午在
上海市儿童医院举
行，红十字南丁格尔
志愿服务队现场向家
长们传授心肺复苏及
儿童急救技能，并模
拟不同时段儿童高发
的意外情况，传授儿
童意外伤害急救处理
方法和技巧，希望一
旦有婴幼儿发生意外
伤害时，家长能在急
救的黄金时间内采取
正确的急救措施，及
时挽救儿童生命。
杨建正 摄影报道
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